

Jueves 23 / Feb / 90

Miguel Ángel Granados Chapa

Decisión en el PAN

Futuro de la oposición

Mañana y pasado mañana se reúne en la ciudad de México el consejo nacional del Partido Acción Nacional, cuya principal tarea será designar a su presidente para el próximo trienio, y con ello definir el rumbo de ese, el principal partido de la oposición. Se inscribieron en pos de esa responsabilidad don Luis H. Alvarez, que busca ser reelegido, ya que dirige el partido desde febrero de 1987, y Enrique Gabriel Jiménez Remus.

Según los publica *La Nación*, órgano oficial de ese partido, estos son los datos de los candidatos, suponemos que proporcionados por ellos mismos:

Jiménez Remus ingresó al PAN en 1979. Candidato a diputado federal en ese mismo año diputado federal suplente en la quincuagésima primera legislatura al Congreso de la Unión (1979-82); miembro del comité directivo estatal de Jalisco desde 1980, consejero estatal de Jalisco desde 1981.

Fue también candidato a diputado federal en 1982, candidato a gobernador de Jalisco en 1982 (dato con el cual corrijo un antecedente aparecido en este mismo lugar, en que hice a Jiménez Remus contendiente del gobernador Cosío Vidaurri, y no, como lo fue, de don Enrique Alva-

rez del Castillo). Consejero nacional del partido desde 1983; candidato a diputado federal en 1985 (Zapopan); diputado federal en la quincuagésima tercera legislatura del Congreso (1985-88).

Asimismo, Jiménez Remus ha sido miembro del comité ejecutivo nacional desde 1986, presidente del comité directivo estatal para el periodo 1987-90; candidato a diputado local (Jalisco), en 1988; actual diputado y coordinador (de la fracción panista) de la quincuagésima segunda legislatura al Congreso del estado de Jalisco. En fin, coordinador nacional de diputados locales, recientemente electo y ratificado por el comité ejecutivo nacional.

A su vez, don Luis Héctor Álvarez Alvarez nació en Ciudad Camargo, Chihuahua, el 25 de octubre de 1919; estudió en Chihuahua, Ciudad Juárez y Austin

(Universidad de Texas) y está casado con doña Blanca Magrasi.

Durante algunos años se dedicó a la agricultura y la ganadería y posteriormente a la industria textil. En 1983 obtuvo su jubilación para dedicarse a la actividad política de tiempo completo.

Su primera participación dentro del Partido Acción Nacional fue en Ciudad Juárez, en el año de 1955. Al año siguiente fue candidato a la gubernatura de su estado natal. En 1958, candidato a la Presidencia de la República. Posteriormente, en 1982, candidato al Senado de la República por el estado de Chihuahua. Al año siguiente ganó la alcaldía de Chihuahua, que ejerció hasta 1986.

En marzo de 1986 encabezó la Caravana de la Democracia de Chihuahua a Querétaro, y en junio y julio del mismo año realizó un ayuno político durante 40

días, en protesta por los atropellos que en materia electoral sufrió el pueblo de Chihuahua.

Además de sus diferencias generacionales y de su mayor o menor periodo de pertenencia al PAN, lo que hace diversas las candidaturas de Álvarez y de Jiménez Remus es su concepción del papel panista: ser oposición gobernante —Álvarez—; ser oposición opositora —Jiménez Remus—, parece ser la dicotomía definitiva.

La cuestión no es menor, ni atañe sólo a los panistas. Como principal partido de la oposición en el último medio siglo, las respetables, cualquiera que sea su sentido, decisiones que adopte el consejo nacional conciernen a todos. A un partido maduro debe corresponder un liderazgo maduro que, a mi entender, se encarna en don Luis H. Álvarez. Esperemos.